

СОДЕРЖАНИЕ

ФРАНЦИЯ И СРЕДИЗЕМНОМОРЬЕ В НОВОЕ И НОВЕЙШЕЕ ВРЕМЯ

От редакции

Марзагалли С. (Ницца), Пфистер-Лангане К. (Дюнкерк) Структура морской торговли Франции накануне Революции XVIII в.: попытка систематизации. *Перевод с англ. А.Ю. Терещенко*

Кириллина С.А. (Москва) Бунабарди-паша и «воинство шайтана»: ислам в политике Восточной экспедиции Бонапарта 1798–1801 гг.

Чудинов А.В. (Москва) Падение французского Эль-Ариша: декабрь 1799 г.

Прусская Е.А. (Москва) Тридцать лет спустя: опыт Египетского похода 1798-1801 гг. и французское вторжение в Алжир 1830 г.

Храпунов Н.И. (Симферополь) Крымская миссия Жана Рёйи

Мюррей-Миллер Г. (Кардифф) Транссредиземноморская Франция. *Перевод с англ. Ю.В. Ткаченко*

Таньшина Н.П. (Москва) Средиземноморская политика Июльской монархии

Мессауди А. (Нант) На границах колониальной империи: Леон Рош, консул Франции (1845-1867). *Перевод с фр. Ю.В. Ткаченко*

Борепер П.-И. (Ницца) Антикварное «хобби» французских консулов в Средиземноморье. *Перевод с фр. Ю.В. Ткаченко*

Орлов В.В. (Москва) Основание французской военной миссии в Марокко

Зуева К.П. (Москва) Франция и страны Южного Средиземноморья

Кривенкова О.В. (Москва) Франко-ливийские отношения в период президентства Н. Саркози

Жидкова А.В. (Москва) Ближневосточная стратегия Национального фронта на современном этапе

ИСТОРИОГРАФИЯ

Чернега В.Н. (Москва) Элиты Франции в прошлом и настоящем (по материалам французских исследований)

Чудинов А.В. (Москва) Восстановление архива Жильбера Ромма великим князем Николаем Михайловичем

Галкина Ю.М., Беспалова К.А. (Екатеринбург) «Дело Садуля»: новый источник о революции 1917 года

Погосян В.А. (Ереван) О советском историке М.Д. Бушмакине

Уваров П.Ю. (Москва) Государство, которого не было: сеанс альтернативной истории на фоне смены поколений во французской историографии

Гладышев А.В. (Саратов) Французская контрреволюция: взгляд из XXI века

Земцов В.Н. (Екатеринбург) Испытание Львом Толстым, или Пример одной парадоксальной истории войны 1812 года (о книге С.Н. Искюля)

Вовси Э. (Таллахасси) Новая библиография истории Наполеоновских войн

Крылова Ю.П. (Москва) История Франции. Указатель литературы на русском языке за 2016 г.

CONTENTS

FRANCE AND THE MEDITERRANEAN IN MODERN AND CONTEMPORARY TIMES

Editorial

Silvia MARZAGALLI (Nice), Christian PFISTER-LANGANAY (Dunkerque) Port hierarchy and polarization of shipping in France on the eve of the French Revolution: a plea for a systemic approach. *Translated from the English by Alexei Yu. Tereshchenko.*

Svetlana N. KIRILLINA (Moscow) Bunabardi Pasha and «Army of Shaitan»: Islam in the Policy of the Eastern Expedition of Bonaparte 1798-1801

Alexander V. TCHOUDINOV (Moscow) The fall of the French El-Arish. December 1799

Evgeniya A. PRUSSKAYA (Moscow) Thirty years later: Experience of the French expedition to Egypt (1798-1801) and invasion to Algeria in 1830

Nikita I. KHRAPUNOV (Simferopol) Jean Reuilly's Mission to the Crimea

Gavin MURRAY-MILLER (Cardiff) France and Algeria: Trans-Mediterranean society. *Translated from the English by Yulia V. Tkachenko*

Natalia P. TANSHINA (Moscow) The Policy of July Monarchy in Mediterranean

Alain MESSAOUDI (Nantes) At the border of a colonial empire: Léon Roches, consul of France (1845-1867). *Translated from the French by Yulia V. Tkachenko*

Pierre-Yves BEAUREPAIRE (Nice) The «leisure» antiques of the French consuls in the Mediterranean. *Translated from the French by Yulia V. Tkachenko*

Vladimir V. ORLOV (Moscow) Establishment of French military mission in Morocco (XIX c.)

Kira P. ZUEVA (Moscow) France and South Mediterranean countries

Olga V. KRIVENKOVA (Moscow) Franco-Libyan relations during the presidency of Nicolas Sarkozy: 2007-2012

Alexandra V. ZHIDKOVA (Moscow) The Middle-East strategy of the National Front nowadays

HISTORIOGRAPHY

Vladimir N. CHERNEGA (Moscow) Elites of France in the Past and Present (According the French researches)

Alexander V. TCHOUDINOV (Moscow) Restoration of the Gilbert Romme archive by Grand duke Nikolai Mikhailovitch

Yulia GALKINA, Ksenia BESPALOVA (Ekaterinburg) Dossier of Jacques Sadoul: new documents on the revolution of 1917

Varougean POGOSSIAN (Yerevan) On the Soviet Historian M.D. Bushmakina

Pavel Yu. OUVAROV (Moscow) A state that never happened: a case of alternative history during the alteration of generations in the French historiography

Andrey V. GLADYSHEV (Saratov) The French Counter-Revolution: view from the 21th century

Vladimir N. ZEMTSOV (Ekaterinburg) The temptation by Leo Tolstoy, or an example of one paradoxical story of the 1812 war (on the book by S.N. Iskjul')

Eman M. VOVSI (Tallahassee) New bibliography of the Napoleonic wars

French history studies in Russian language published in 2016. Edited by Yulia Krylova (Moscow)